

# No caeremos en chantajes ni amenazas, enfatiza Sheinbaum: “aquí nadie protege a delincuentes”

- Ismael Zambada enfrenta acá órdenes de aprehensión, subraya la mandataria
- La respuesta a sus solicitudes será apegada a la ley; la SRE cuenta con protocolos, señala
- Niega temor a lo que pueda declarar *El Mayo*; desmiente conocer a abogado del sinaloense

EMIR OLIVARES Y NÉSTOR JIMÉNEZ / P 4

## No protegemos a delincuentes; se debe respetar la ley: Sheinbaum

EMIR OLIVARES Y  
NÉSTOR JIMÉNEZ

“Aquí nadie protege a un delincuente”, enfatizó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo al referirse al cabecilla del cártel de Sinaloa, Ismael *El Mayo* Zambada, quien –afirmó– enfrenta órdenes de aprehensión en México.

Recalcó que ante la carta del capo –difundida la semana pasada– en la que pide la intervención del gobierno federal para ser repatriado a México, debido a la forma en que fue sustraído del país, la obligación es acudir a las leyes y la Constitución, como corresponde con cualquier connacional que se encontrara en una situación así.

“Los adversarios y los seudoperiodistas andan diciendo que ‘los protegemos’. ¿Cómo, si aquí tiene órdenes de aprehensión? El asunto es, ¿cómo se llevan las cosas que tienen que estar en el marco de la ley, de la Constitución y de las relaciones internacionales? Pero aquí nadie protege a un delincuente. ¡Nadie!

“Él y otras personas que hayan cometido delitos, pues tienen que enfrentarse a la justicia en México o en otros países. El asunto es cómo se llevó el proceso y cómo se contestan estas peticiones, pues en el marco de la ley”, subrayó.

En julio del año pasado, *El Mayo* fue aparentemente secuestrado por Joaquín Guzmán López –hijo de su ex socio, Joaquín *El Chapo* Guzmán–, quien lo entregó a autoridades de Estados Unidos, que lo mantienen detenido y bajo proceso jurídico por diversos delitos, por los cuales se le podría imponer la pena de muerte.

Sheinbaum Pardo resaltó que cualquier connacional tiene derecho a que el gobierno de México le brinde apoyo consular cuando enfrenta un juicio en Estados Unidos, en el que la resolución del juez



pueda ser la pena de muerte.

Ante las voces que se alzaron el fin de semana para recomendar a la mandataria no ceder a supuestas presiones por parte del capo sinaloense a fin de evitar conflictos con la administración de Donald Trump, la Presidenta subrayó: "ni caemos en chantajes, ni en amenazas. Frente a una situación como ésta, ¿adónde va uno?, pues al derecho de cualquier mexicano, cualquiera que sea. Y lo que dice la Constitución y lo que dice la ley, porque juramos respetarla".

Sostuvo que no teme por la información que pueda aportar Zambada en el juicio en la nación del norte, "porque no establecemos relaciones de contubernio con nadie". Y rechazó que su gobierno haya dialogado con el abogado del líder del cártel.

Criticó a periodistas que usan este tipo de temas para criticar a su administración, e incluso afirmó que existe una comunicadora que en lugar de trabajo periodístico en realidad hace "ficción".

Recordó que la Fiscalía General de la República mantiene una investigación desde que *El Mayo* fue sustraído del país; en tanto que la Secretaría de Relaciones Exteriores tiene protocolos para responder a la petición que haga cualquier mexicano en una situación así.

Al preguntarle en torno a la polémica generada a partir de los dichos de la oposición, en el sentido de que Juan Pablo Penilla –supuesto asesor legal de Zambada– estaba ligado a la 4T, Sheinbaum Pardo señaló que no conoce a este personaje y destacó que al final se supo que una legisladora del PAN le entregó un reconocimiento.

El tráfico que se generó este fin de semana en la red social X en torno a este tema, aseguró, se basó en cuentas falsas, pues 70 por ciento de quienes manejaron ese contenido eran *bots*.

